



GESELLSCHAFT FÜR GEMEINSINN E.V.

Mitarbeit in der Gesellschaft für Gemeinsinn e.V.

Gesellschaft für Gemeinsinn e.V.
Heinrich-Budde-Straße 5
04157 Leipzig

23.03.2022

Was ist dieses Dokument?

Das hier ist ein kleiner Leitfaden für ein mögliches Engagement in der Gesellschaft für Gemeinnutzen e.V. Eine Entscheidungshilfe sozusagen, so dass wir in einem nächsten Schritt per Email oder am Telefon über Ihre konkreten Vorstellungen sprechen können.

Was ist der Verein?

Vision

Wir sind ein gemeinnütziger Verein, der in den Bereichen Alten- und Jugendhilfe, Umweltschutz, Kunst und Kultur sowie bürgerschaftlichem Engagement tätig ist. Wir fördern den Gemeinnutzen, indem wir Lösungen mit betroffenen Bürger:innen oder Organisationen gemeinsam entwickeln, testen und umsetzen.

Uns interessieren Veränderungen von Normen, Institutionen, Anreizen und Abläufen. Denn dann entsteht Neues, das bleiben kann und darf. Daher sind unsere Projekte zumeist recht dicke Bretter, die wir über Jahre verfolgen. Wir binden die Menschen vor Ort bzw. den gesellschaftlichen Teilbereich direkt ein, weil das vorhandene Erfahrungswissen aus unserer Sicht immer Teil der Lösung ist und auch sein sollte.

Für uns ist dieser Einbezug ein Hebel für gesellschaftliche Veränderung. Wir begleiten die Entwicklung und Umsetzung, sind vielleicht Treiber, aber nie Träger. Das sind die Menschen und Organisationen vor Ort.

Wie gehen wir vor?

Wir sind nicht themenbasiert, sondern schaffen handfeste, pragmatische Strukturen, um aktuelle gesellschaftliche Herausforderungen in verschiedenen Bereichen der Gesellschaft anzugehen.

Wir entwickeln mit den Anspruchsgruppen zunächst ein Modell oder wir starten einen kleinen Versuchsballon. Dabei arbeiten wir mit Wagemutigen, Vorreiter:innen oder Ideenbesitzern aus den Szenen zusammen. Zumeist treten diese Menschen oder Organisationen an uns heran. Erst durch den daraus entstehenden Dialog entwickelt sich eine gemeinsame Projektidee und Modellierung.

Für uns ist das ein eigenes Projekt, das häufig ein bis anderthalb Jahre dauert. Nach Ablauf kennen wir die Szene, haben Kooperationspartner gewonnen und insgesamt ein Netzwerk hinter uns, was an einer weiteren Umsetzung interessiert ist.

Mit einer guten fachlichen Grundlage und einem guten Netzwerk lassen sich Experimente wagen. Das ist unsere Pilotphase. Mit zumeist größeren Kooperationspartner:innen gehen wir das an. Typische Laufzeiten sind drei bis fünf Jahre.

Uns ist dabei wichtig, dass der große Aufwand bei Piloten nicht ehrenamtlich erfolgt und die bestehenden Organisationen nicht überfordert. Deshalb fangen wir so etwas nur an, wenn Geld für zusätzliche Ressourcen vorhanden ist.

Wie können Sie sich engagieren?

Sie sind Ideenbesitzer:in ?

Neue Ideen oder Hirnschmalz für bestehende Projekte: Bei uns können Sie direkt einsteigen. Wir unterstützen Sie mit Antragswissen, bei der Finanzierung Ihrer Ideen oder binden Sie flexibel und professionell in bestehende Projekte mit ein.

Wir meinen das genau so: Ihre Idee nehmen wir auf, wir hören sehr genau zu und teilen unsere Erfahrung und unser Wissen mit Ihnen. Daraus wird eine gemeinsame Idee, ein gemeinsamer Antrag und wenn wir eine Bewilligung erhalten, ein lebendiges neues Projekt.

Ihre Ideen und Gedanken zu unseren laufenden Projekten hören wir genauso gerne. Alle unsere Projekte eint, dass sie umso besser werden, je mehr Menschen sich aktiv einbringen und beteiligen. Das geht von innen aber auch sehr gut von außen.

Als Ideenbesitzer:in stellt sich irgendwann die Frage, ob auch Zeit vorhanden ist. Aber das lösen wir gemeinsam in präzisen Rollen und Zeitbudgets.

Sie sind Zeitbesitzer:in ?

Sie haben Freude an interessanten Ideen mitzuarbeiten: Dann los. Wir gehen achtsam mit Ihrer Zeit um. Für uns ist es wichtig Ihr Zeitbudget zu wissen, wann und wie Sie sich einsetzen möchten. Danach gestalten wir die Einbindung in Projekte und sind im regelmäßigen Austausch darüber wie die Zusammenarbeit funktioniert.

Wir arbeiten alle gemeinnützig, aber mit sehr unterschiedlichen Rollen und deshalb auch in einem Mix aus Ehrenamt und freiberuflicher oder angestellter Tätigkeit. Letztere können in Stunden, Tagen oder als Teilzeit mit bis zu 20 Stunden pro Woche ausgedrückt werden. Vollzeit ist bei uns niemand angestellt. Das verträgt sich nicht mit unserer Basis: einer Finanzierung über Projekte für die wir Fördergeldgeber:innen gewonnen haben.

Deshalb ist es wichtig für uns, Ihre Voraussetzungen und Wünsche zu kennen, um die richtige Rolle in unseren Projekten zu finden. Lesen Sie dazu gerne auf unserer Internetseite die Projektbeschreibungen durch und entwickeln eigene Ideen des Engagements. Achten Sie dabei bitte auf die Zeitlinien unserer Projekte.

Wir verstehen uns als eine Anlaufstation für Menschen, die neben ihrem beruflichen Alltag ihre Kompetenzen in gemeinnützige Projekten einbringen wollen; die ihre eigenen sinnstiftenden Visionen in reales Handeln überführen möchten. Deshalb sind wir sehr darauf bedacht, gemeinsinnige Aufgabenstellungen effizient und wirksam umzusetzen. Nur dann können Menschen mit einem beschränkten Zeitbudget sich auch gut und gerne engagieren.

Sie sind meinungsstark ?

Wir sind an unterschiedlichen Meinungen interessiert. Wir mögen den Austausch und bieten gerne einen Raum und Platz in unserem Blog an. Denn auch wir sind meinungsstark: Wir halten nichts von Lösungen, die dem Ausmaß eines Problems nicht gerecht werden. Wir haben sehr klare Vorstellungen von

Augenhöhe und gleichberechtigtem Dialog wenn wir unsere Projekte mit Verwaltung und Politik diskutieren.

Unser Ziel ist es, die Kräfte der Zivilgesellschaft so zu stärken, dass Bürger:innen wieder mehr Initiative vor Ort selbst in die Hände nehmen können und wollen. Wenn Ihr Anliegen dazu passt, schlagen Sie uns gerne ein Thema vor. Wir veröffentlichen gerne einen einzelnen Artikel oder auch eine kleine Serie.

Was ist der nächste Schritt?

- 1) Wenn Sie für sich eine Art des Engagement beschreiben können, dann senden Sie uns gerne eine Email an post@gemeinsinn-staerken.de Am besten mit konkreten (oder losen) Ideen und Vorstellungen.
- 2) Wir melden uns bei Ihnen in der Regel schriftlich mit zwei bis drei Terminvorschlägen für ein Telefongespräch oder eine Videokonferenz zurück, um alles in Ruhe zu besprechen.

Vielen herzlichen Dank für die Aufmerksamkeit bis hierhin und eine gute Zeit.

Team
Gesellschaft für Gemeinsinn e.V.



GESELLSCHAFT FÜR GEMEINSINN E.V.

Gesellschaft für Gemeinsinn e.V.
Heinrich-Budde-Straße 5
04157 Leipzig

Zuständiger Vorstand: Dr. Florian Kiel
T: 0176 243 64 246
E: post@gemeinsinn-staerken.de
W: gemeinsinn-staerken.de